



笑顔いっぱい大北小 みんなで育つ大北小

# 大北小だより

9月号

平成29年 9月 1日  
練馬区立大泉北小学校  
校長 内木 勉

<http://www.ooizumi-n-e.nerima-tky.ed.jp/>

## さあ2学期のスタート！～夏休みに想うこと～

校長 内木 勉

42日間の夏休みが終わりました。大北小にも子どもたちの笑顔と元気な声が戻ってきました。教室にも校舎にも子どもたちの歓声があふれ、教室も校舎も何だかとても嬉しそうです。2学期もよろしくお願いいたします。

皆さんにとって今年の夏休みはどんな夏休みでしたか？夏休みの一番の思い出は何ですか？夏休みにしかできないこと、たくさんできましたか？夏休みのひとつひとつの体験や思い出がみんなの力となり、蓄えられています。その力を2学期のいろいろな場面で発揮してほしいと思っています。

今年の夏休みを振り返ると、長寿台風と言われた台風5号が日本各地で猛威を振るい、何十年に一度と言われるような集中豪雨が相次ぎました。記録的短時間大雨情報という言葉が頻りに耳にしました。練馬区でも道路が冠水したり、石神井川が警戒水位を越えたりと、自然の力の凄まじさを一人一人が実感した夏休みだったのではないかと思います。

大北小では、この夏休みの期間を使い、学校の水道管の入れ替え・直結工事をおこないました。校舎や校庭にあった古い水道管を新しい水道管に入れ替えるという大きな工事でした。今まで水道水を貯水槽に貯めてから使っていましたが、新しい水道管に入れ替えるとともに、水道管の本管と直結し、水道管からの水を直接使えるようになりました。今まで以上に安全で安心な水を使うことができるようになります。休み時間など元気いっぱい動き回った子どもたちが、水道の水を安心して飲んでくれる姿が見られることを、今から楽しみにしています。

私たち人間は、水なしでは生きていくことはできません。人間にとって大切な水ですが、自然の中にある水は、時として人間に牙を剥き、その力の凄まじさを見せつけます。

「水の恩ばかりは報われぬ」という言葉があります。これは、水は人間が生きてゆく上で一日も欠かすことのできないものであり、その恩恵は計り知れないものであるという意味を表す言葉です。私たちは、水があるのが当たり前とばかり思ってしまうがちですが、水の大切さ、水のありがたさを私たちは忘れてはいけないのだということを、この夏の自然災害や大北小の水道管入れ替え・直結工事を通して、あらためて考えさせられた夏でした。

### 「めざせ！！スッキリ生活～元気アップチャレンジ週間～」の取り組みについて

養護教諭 越智 亜沙美

本校では毎年、夏休みと冬休みが明けると「めざせ！！スッキリ生活」に取り組みます。

子供の心身の自然な成長のためには、よい生活習慣が大切です。よい生活習慣を身につけるためには、生活リズムを安定させることが必要です。その基本となるのは睡眠リズムです。

スッキリ生活では、自分の心と体が健康でいるためには、どのようなリズムがよいのか、自分の生活に改めて目を向け、見直すきっかけにしてほしいと考えています。

ご家庭でもぜひ毎日の生活習慣や睡眠時間について話題にいただき、子供たち自身で健康づくりが行えるよう、励ましの言葉をお願いいたします。

# 出前授業、社会科見学

4年担任 伊藤 裕樹

ふれあい環境学習 6月22日(木)

石神井清掃工場の方々に来ていただいて、ごみの分別や埋め立て地、清掃車についての授業を行っていただきました。まずは体育館でごみの分別を行いました。用意された物は普段の生活の中で目にする事が多い物ばかりでしたが、思っていた以上に資源ごみが多く、驚いていました。いつも捨ててしまうような物でも、しっかりと分別し、資源ごみとして出す事で、リサイクルされる事を知りました。



埋め立て地については、現在使われている場所が、あと50年ほどで使えなくなってしまうので、どのような対策をして、どのようにごみを減らす工夫をしていくのが大切だというお話を聞かせていただきました。

清掃車については、後部タンクの左右が透明になっており、中の様子が見えるスケルトン車に来ていただきました。ごみを取り込んでいく様子や、清掃工場で排出する様子などを見せていただきました。

練馬清掃工場見学 6月26日(月)、27日(火)

2015年の秋から稼働し始めた、まだ新しい練馬清掃工場に行ってきました。

最初にDVDで工場についての説明を受けた後、施設内を歩いて見学しました。焼却炉の中をイメージした体験コーナーでは、ごみになった気持ちで燃えさかる炎に包まれながら声をあげていました。ごみを貯めるごみバンカでは、大きなごみクレーンがUFOキャッチャーのようにごみをつかみ焼却炉に入れる作業を見学できました。たくさんのごみが積まれていることに驚いているようでした。屋上には高くそびえる煙突と、たくさんの太陽光パネルが並び、また芝生が植えられた緑地もありました。



社会科見学 7月4日(火)

バスで1時間半かけて、「中央防波堤ごみ処分場」と「防災体験施設・そなエリア東京」に行きました。まずはごみの学習のまとめとして、中央防波堤ごみ処分場へ。広大な処分場の中をバスで走りながら見学し、ごみが最終的にどのように埋め立てられるのか、環境を守るためにどんな工夫がなされているのか、といったことを学びました。途中でバスを降り、新海面処分場を見渡ししながら、「ごみ、減らすぞ〜！」とみんなで誓いのかけ声をしました。



次は、防災体験施設・そなエリア東京へ。ここでは、震度7の首都直下地震の発生から避難までを体験する学習ツアーに参加できます。施設の中が大地震が起きた街になっていて、1人1台タブレット端末を持ってクイズに答えながら、地震発生後に生き抜く知恵を学んでいきました。倒壊したビルや火事が起きたお店がリアルに再現されていて、そこを進んでいく子どもたちの目も真剣そのものでした。

◎今月の生活目標：登校・下校の時刻を守ろう

・進んであいさつをしよう ・けじめのある生活をしよう ・きまりをまもろう

日	月	火	水	木	金	土
8/27	8/28	8/29	8/30	8/31 夏季休業日終	1 2学期始業式 給食始	2
3	4 すっきり生活始 全校朝会 委員会	5 登校指導 連合水泳記録会 6年 ※下記参照	6 安全指導 児童集会 連合水泳記録会 予備日6年	7 登校指導 6年輕井沢移動 教室保護者説明 会(14:50~)	8 水泳指導終 着衣泳5年 プール片付け5 年(6校時終了後)	9 土曜授業公開 区一斉防災訓 練(地震想定)
10	11 全校朝会 計測6年 クラブ⑦ すっきり生活終	12 計測5年	13 登校指導 計測4年 ユニセフ集会 4時間授業 1-2は5時間授業 (校内研究のため)	14 計測3年	15 計測2年	16
17	18 <u>敬老の日</u>	19 計測1年	20 けやき班集会 4時間授業 5-1と5-4は5時 間授業 (校内研究のため)	21	22 B時程	23 <u>秋分の日</u>
24	25 全校朝会 クラブ⑧	26 5年情報モラ ル教室 5年下田移動 教室保護者説 明会 (14:50~)	27 栽培委員会発 表集会	28 遠足1年	29 輕井沢移動教室 前日健診6年	30

連合水泳記録会について

9月5日(火)に13:30~橋戸小で行います。

火曜日雨天中止の場合→通常の火曜時程で6時間授業、水曜日に水泳記録会となります。

※当日延期、中止となった場合は練馬区学校連絡メールにてお知らせします。

※中休みまでに中止が決定した場合：通常の火曜授業(6時間授業)

・火、水曜日ともに中止の場合：火、水曜日ともに通常時程での授業となります。

—水道管直結工事—

副校長

保護者・地域の皆様におかれましては、夏季休業日前より、大泉北小学校の水道管の直結工事にご理解とご協力を賜り、ありがとうございます。お陰様で、夏季休業日中の作業はほぼ予定通り進み、水質検査も終了し、9月分の工事を残すのみとなりました。

現時点で残っている主な工事は、校舎内東側水飲み場のタイル仕上げ、保健室校庭側の水栓設置、校庭の東西水飲み水栓設置(現在仮設水栓があります)、体育館・プールの水道管工事等です。

一部に足場や工事エリアが残るものの、ほぼ平素と変わらない使用ができるようになりました。体育館東側入口付近や中央通路も工事が終わりました(駐輪も従来通りに戻します)。

まだ、完了まで1ヶ月ほど工期がありますが、引き続き皆様のご理解とご協力をお願いいたします。